
La Voz de Galicia | Miércoles, 29 de octubre del 2014 | DEZA-TABEIRÓS  |  L5

El Mapa de Patrimonio Minero 
de Galicia fue presentado ayer en 
Santiago en el Hotel San Francis-
co en un acto que ya había teni-
do lugar también en Madrid en 
abril pasado. El documento del 
Instituto Geológico y Minero de 
España, Igma, se enmarca en el 
proyecto Atlanterra que recoge 
escenarios en todo el Atlántico 
europeo. Fontao es un de los re-
ferentes de este mapa y ya se be-
nefició del proyecto con los pa-
neles informativos de la iglesia.

Ayer, pese a ser un marco refe-
rencial tan amplio, las minas de 
Fontao tuvieron peso específico 
en el foro. Volvió a ser pormeno-
rizada su geografía, tanto del po-
blado como de instalaciones mi-
neras y volvió a ser reiterado su 
valor como conjunto sin paran-

Todas las fuerzas vivas relacionadas con las minas 
de Fontao compartieron espacio ayer en Santiago
P. V.
LALÍN

PRESENTACIÓN DEL MAPA MINERO ESPACIO RECONOCIDO DONDE LA ADMINISTRACIÓN DEBE ADOPTAR DECISIONES

Pie de foto. FIRMA AGENCIA

gón. Volvió a reforzarse la nece-
sidad de ponerlo en valor. No era 
escenario para el debate que vie-
ne arrastrándose meses ligado a 
la urgencia o no de la protección 
en el PXOM. Pero todas las fuer-
zas vivas del debate o fuera del 
debate pero con peso específico 
si estaban en el foro santiagués. 
Estaba el director xeral de Minas, 
Bernando Tohaces; el alcalde Je-
sús Otero; también estaba Luis 
Cort, titular de la propiedad de 

las instalaciones mineras; Enri-
que Orche, autor del proyecto del 
Parque de la Minería de Fontao 
y estaba Diego Casal que fue di-
rector del museo y que ayer a tra-
vés de una preguntas trasladó a 
la administración el interés de la 
protección en el PXOM. «En to-
do caso, es una obligación y una 
oportunidad apostar por este pa-
trimonio», indicó Casal.

En este campo todos esperan 
ya la decisión de Patrimonio en  

su informe sectorial al citado 
plan. Pero fue importante el en-
cuentro más allá de las interven-
ciones. Hubo aproximación de 
las partes a la posibilidad de abrir 
diálogo. Era un escenario con los 
que quieren ir deprisa en la pro-
tección para su posterior puesta 
en valor y los que apuestan por 
el diálogo de la administración 
con la empresa. Y, la propiedad. 

Jesús Otero percibió un cam-
bio: «vexo o diálogo moito máis 
propicio» y se siente respaldado 
en que sea la Xunta quien deci-
da sobre la protección. La proxi-
midad de la Xunta y el empresa-
rio fue ayer mayor que hace ya 
tiempo y por ahí parecen pasar 
los caminos  de futuro más im-
portantes. 

El mapa no solo recoge este en-
clave excepcional de Fontao sino 
que con su foro vuele a poner-
lo en valor y reactivar su futuro.

Silleda instaló el 
aula informática 
del programa 
«Conectando 
co rural»

El Concello de Silleda acaba 
de poner en marcha el progra-
ma Conectando co rural  con 
la creación de un aula infor-
mática itinerante. Esta dota-
ción quedó instalada en una 
de las aulas de la planta baja 
de la Casa da Cultura donde 
tendrá su base. Cuenta con 12 
equipos informáticos y una 
pantalla interactiva con otros 
equipamientos más como un 
proyector.
  La pantalla interactiva servi-
rá para dar instrucciones a los 
usuarios. Este aula será des-
plazada a las parroquias para 
desarrollar cursos de forma-
ción y otras activadas relacio-
nas con la informática para 
acercarla a los vecinos.
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Aula informática itinerante.

Acondicionan y 
limpian el área 
recreativa de 
O Muíño de 
Covián  en Rellas

El área recreativa de O Muíño 
de Covián, en la parroquia de 
Rellas, está siendo objeto es-
tos días de tareas de limpie-
za y acondicionamiento por 
parte del Concello de Silleda
  Está ya desbrozado el cami-
no de acceso desde la N-640. 
También está ya limpio todo 
el entorno del molino encla-
vado en el río Toxa. Y tam-
bién está lista la zona recrea-
tiva donde se encuentran las 
mesas y bancos de madera.
  Este área tiene en un paraje 
destacable un elemento clave, 
el molino que data de 1810 y 
esta considerado el mayor de 
la comarca de Deza con cua-
tro piedras de moler y 82 me-
tros cuadrados de superficie.
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Área de O Muíño de Covián.

Alberto López Iglesias, joven em-
presario silledense, fue elegido  a 
ultima hora de ayer nuevo pre-
siente de la asociación de empre-
sarios y comerciantes de Silleda, 
ECOS, dando relevo a la hasta 
ahora presidenta Fátima Costoya.

 La asamblea se abria ayer sin 
candidaturas y todos los asisten-
tes, una quincena de empresa-
rios, valoraban que el gremio no 
podía quedarse sin asociación re-
presentativa. 

En ese marco y, según señala la 
hasta ahora presidenta, Alberto 
López se ofreció a asumir la di-
rección «para que non desapa-
reza a asociación». 

El nuevo presidente de los co-
merciantes ya salió de la reunión 
señalando que tiene algo perfi-
lada su directiva pero anunció a 
los socios que en un mes, a me-
diados de noviembre, la presen-
tará. Para entonces se convocará 
asamblea para presentar la nue-
va junta directiva.

Empresario «dinámico»
Alberto López regenta A Parafar-
macia de Silleda, establecimien-
to situado en el centro de la lo-
calidad. Tiene un perfil profesio-
nal que desde el propio sector  se 
define apropiado para este car-

Alberto López Iglesias es el nuevo 
presidente de la asociación Ecos  
El joven empresario, con parafarmacia en la villa, da relevo a Fátima Costoya
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El nuevo presidente, Alberto López, al lado de Fátima Costoya, ambos en el centro de la foto. MIGUEL SOUTO

go por cuanto consideran que «é 
moi dinámico».

El nuevo presidente de ECOS 
que ayer prefirió posponer de-
claraciones, ya tiene experiencia  
como directivo. Se había incorpo-
rado al equipo que presidía Fáti-
ma Costoya en su segundo man-
dato, cuando salió reelegida en 
febrero del año 2012.

A López le quedan muchos re-
tos por delante, entre otros tratar 

de implicar al sector. Ayer eran 
muy pocos en una asamblea tan 
importante.

Superávit de 10.000 euros
La asamblea de ayer incluía ba-
lance de cuentas. El nuevo presi-
dente recoge una asociación to-
talmente saneada. El colectivo se-
gún informó ayer su predeceso-
ra presidente cierra etapa con un 
superávit de 10.000 euros.

La ya ex presidenta reiteró ayer  
quedar satisfecha de la labor rea-
lizada en estos cuatro años lar-
gos en la dirección del colectivo. 
Fátima Costoya pidió a los em-
presarios que apoyen al nuevo 
presidente y ella misma aseguró 
que lo va a apoyar en todo cuan-
to pueda. Descartó, en todo ca-
so, participar en la nueva direc-
tiva. Alberto López tiene ahora 
por delante un período de 2 años.
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